

## 保護者からのご意見・ご感想

- 毎日安全に気を配って運営してくださりありがとうございます。
- お散歩の前に一言声をかけて頂けると、暖かい服装で登園させられて良いと思います。早くコロナが落ち着き、園行事を通して子ども達の成長を楽しみたいです。
- 家ではなかなかできないことをたくさん経験させていただき、出来る事がたくさん増えて成長を感じられる一年でした。いつも良くしていただきとても感謝しています。
- 食事用のタオルエプロンを軽くでいいので、洗って袋に入れてもらえると袋やタオルが臭くならないのかなと思っています。お忙しいとは思いますが、出来たらそうしていただけると助かります。
- いつもありがとうございます。おたより帳だけではなく送迎時に先生方が子どもの様子を伝えて下さるので、本人がまだお話できなくても園での様子を知ることができ、嬉しく思っております。また、本人も先生方に甘えている姿を見ると、楽しくまた信頼して過ごしている事がよく分かります。今後とも宜しくお願い致します。
- まだ、未満児なので様子を細かく報告してくれて、とてもありがたいです。本人も毎日嫌がらず楽しそうに安心しています。コロナで行事が中止になり、園での様子も実際観れず残念です。
- 毎日楽しんでいるのがよくわかるので大変満足しています。ありがとうございます。
- いつもコロナ感染予防に努めながら、笑顔で保育をして頂きありがとうございます。子どもも毎日保育園でのことを楽しそうにお話してくれたり、歌を歌ったりしてくれます。まだまだ、大変な時期ですが、よろしく願いいたします。  
15:30~16:00の間に迎えに行くと（門が空いている時）先生方も忙しいので、バタバタしているとお迎えに来たことに気づいてもらえず、待ちぼうけになることがあります。15:30以降どなたかホールに居てくれるか、少し気にかけてもらえると助かります。
- 先生方のおかげで楽しく過ごせているようなので、本当にありがたいです。行事がほとんど中止となり、子どもの姿があまり見られなかったのが残念です。このような情勢なので仕方ないですが…先生方もお身体にご自愛ください。今後ともよろしくお願い致します。
- いつも泣いたりイヤイヤしたりする子どもの保育ありがとうございます。コロナ禍でマスクのできない子どもたちの感染対策は、大変だと思いますので大変感謝しています。

- いつも子どもに親身に寄り添っていただきありがとうございます。連絡帳ですが、先生方が書く欄には、保護者へのお返事よりもその日の子どもの様子をたくさん書いて欲しいです。よろしくお願いします。
- 保育の様子、感染対策の様子など、園での活動の様子など写真以外で分かりにくい。（写真はよく更新されてうれしいです）小学校へ向けて、年少からでも学研やスイミングなどの習い事を充実して欲しい。食事の量や残したかどうかかわかると良い。（実際どのくらいのごはんを食べているのだろうとわかりにくい。コロナが改善されれば試食会などをしてほしい）
- 送迎の際、子どもの園での様子を先生から聞くことが少ないので、もう少し教えていただけたら嬉しいです。（連絡帳も送迎のことと体温記入だけなので）
- いつもありがとうございます。引き続きよろしくお願いします。
- 新しい先生の紹介が不十分な気がします。
- コロナ禍で大変な中、子どもの楽しく通えて安心して預けさせていただいています。先生方にはとても感謝しています。いつもありがとうございます
- いつもお世話になっております。コロナ禍の中仕方ないことは重々承知しておりますが、保護者として参加できた行事がお遊戯会のみだったのは大変残念でした。子どもと共に楽しみにしていた運動会、遠足、夏祭り、保育参観、せめて屋外での参観は可能にいただけたらありがたかったです。子どもはまだ小さく、園での様子がなかなかわからないので部分もあるので…（お迎えの時も、多くの保護者と重なってしまうと、ただ挨拶だけで終わりということもあるので）わがままを言って申し訳ありません。
- コロナ禍で大変な中、手厚い保育をありがとうございます。子どもも楽しく保育園生活が送れているようで感謝しています。そんな中、お着替えをして帰ってくる事があるのですが、ズボンが前後逆で帰ってくる事が多いです。靴下も裏返しで履いている事もあります。多数の園児を見ているので大変とは思いますが、気にして見ていただけると嬉しいです。今後ともよろしくお願いします。
- 三輪車やキックボードなど、数に限りがある乗り物は乗りたい子がみんな乗れるように先生方が見てくれるなど、何か工夫されているのでしょうか？「今日も三輪車に乗れなかった」などと言っていたことがあるので気になりました。服の着方や箸の持ち方、姿勢などちゃんと教えて下さっていてとても感謝しています。いつもありがとうございます。
- コロナ禍の大変な中、子ども達が楽しく過ごせる様、色々考えて下さって先生方には感謝しています。キッズリーの写真も様子がよく分かりとても楽しみにしています。いつもありがとうございます。

- いつもありがとうございます。これからもよろしくお願いします。
- コロナ禍でイベントも減ったりしている為、通常の園生活の様子などをもっと知る事ができればと思います。駐車場が混雑している事が多いので空いているスペースをもう少し有効活用できるのではないかな？楽しく安全な保育園であるよう、これからも協力していきたいと思います。
- いつも子どもがお世話になりありがとうございます。園での様子をお話いただく際、明らかに悪い事（お友達をたたいた等）でない場合、それが今の子どもの年齢で出来てないことがどのくらいまずい事なのかが判断しかねます。先生方の気遣い等もあるかもしれませんが、他の子がどのくらい出来ていて、家庭ではどんな指導をしていけば良いか等のプロ目線でのアドバイスなどをいただくと助かります。これからもよろしくお願い致します。
- コロナ禍のため、仕方ないのですが園内の様子が不明のため子ども達がどのような環境でどのように過ごしているのかが見えないことが時々不安です。迎えの時、混み合うため、場所を分けていただけると有難いです。子どもの成長に合った日々の保育に関しては、本当に感謝しています。
- コロナ感染も落ち着かず先生方も毎日様々な事に気を配り、大変な思いをされていると思います。その中、子ども達のために様々なイベントや行事をしてくださって感謝しています。キッズリーの写真も楽しみにしています。先生達も保育をしながら細目に写真をとって下さってありがとうございます。運動会やお遊戯会の時など写真屋さんが入って販売をして下さると良いなと思いました。
- 園からのメールを開いて、保護者のページへ…となると二度手間に感じます。メール開くだけで内容が分かると助かります。ホールのホワイトボードに重要な事が書いてあると、祖母達は覚えるのが大変なようです。メール連絡ならいいなと思いました。運動会やお遊戯会の前日に早くお迎えに行くのはいいのですが、何時までに行けばいいのか時間をはっきり出してほしいのと、仕事のシフトもあるので早めにアナウンスしてほしいです。
- コロナ禍の中で、園の中に入れず玄関での受け渡しは承知していますが、早い時間での登園、延長してのお迎えだと担任の先生と話ができる機会が少なくなっているように感じます。とは言え解決策はなかなか考えられません。増築にともなって、園庭がかなり狭くなったと思います。全園児が全員外に出て遊ぶことに不安を感じます。子ども達が元気に楽しく通えている事がうれしいです。年齢が上がるごとに友達の名前が会話に出てきたり園での出来事を話すことが楽しんでいるというように思います。

- いつも温かい心で丁寧に子ども達をみてくださりありがとうございます。現在、コロナ禍にあり、さまざまな対策をしながら保育をしていただき、行事も工夫しながら実施して下さり感謝の気持ちでいっぱいです。しかし年間を通して一度も園での子どもの様子をみることができなかったのがとても残念でした。コロナの状況で先の予定が立てづらいことありますが、年間予定の保育参観に合わせず、感染者が落ち着いた時期に是非園での先生と子どもの様子を見る機会を設けていただくとありがたいです。よろしくお願い致します。
- 送迎時に園児が出てくるのが遅く、また個々の話が長い時のあり、駐車場が空かない。先生同士が話に夢中で、親に気付かない事が多い。対策を考えてほしい。先生が不足しているのか、話を聞きたい時に他のクラスの先生が帰りに対応していて聞きたい事が聞けない。朝、担任に会わないので細かい話ができない。（コロナ禍なので仕方ないのでしょうか？）
- 保育参観が中止となってしまったので、子ども達の園生活等をとったDVD等にまとめ、保護者へ順番にまわしてもらったり等して子ども達の園での生活がみたいです。
- コロナ禍で大変の中の保育ありがとうございます。降園時に担任の先生がいらっしゃるときは、必ずその日の様子を教えて頂いたりとどのように過ごしているのか伝わってきます。今年度は先生がお一人退職されたり、最近すこし長くお休みをされていたことがあり「どうしたのかな？」と思うことがありました。
- いつも楽しく保育園に通えているようで、楽しいという言葉が聞けて、私も嬉しい限りです。今は大変な時期ですが、先生達も体調に気を付けて今後もさくら保育園らしい保育をよろしくお願い致します。
- コロナの感染がまた増えはじめ、色々制限が長くなり、子ども達もかわいそうな生活が続いています。その中でも楽しく過ごさせて頂き、ありがとうございます。
- いつもありがとうございます。
- 先生が途中で退職されてしまったとはいえ、子ども30人に先生一人では佐野先生の負担がかなり大きいのではと思います。ぜひ2人体制にしていいただければと思います。
- 絵画教室やクッキングなど、子どもも毎回楽しみにしているようで、家庭だけではなかなか経験できないことを実施して頂きありがたいです。今後ともよろしくお願い致します。
- 園だより等の内容はわかりやすいと思いますが、いつ更新されたのかがわからないので、ホワイトボードにでも記載して下さると確認しやすいと思います。

- 参観も時間を区切って外でも…と思いましたが、むずかしい気にもなる方もいると思うので、ライブで見られるようにしていただければと思いました。最後なので残念です。
- コロナ禍でもなるべく行事を子ども達ができるように工夫して実施して頂き、感謝しております。特に今年は保育園生活最後の一年なのですべての行事はできなくても、運動会とお遊戯会を開催して頂けて良かったと思っております。ありがとうございます。
- コロナ感染の予防のため、行事等の縮小、中止が続く中よく考えていただきありがとうございます。先生方の負担が大きくなり保護者会の協力もあまりできてないと感じます。各種おたよりがHPより見られるようになりましたが、どのくらい家庭が印刷等をしているのか気になります。年長さんはプリント等を持ち帰ることも小学校入学の準備になると思います。
- 他の園に通うお母さん方と話をしていて感じるのは、松島さくら保育園は普通に絵画、英語、クッキングなど色々な事に取り組みされていて、子どもにとってとても恵まれているなと思います。コロナがまた増えてきてしまい最後の保育参観がなくなってしまうすごく残念です。卒園までにコロナが落ち着いたら保育参観の機会を作って頂けたら大変うれしいです。
- コロナ禍で今までの経験が何も通用しない中、先生方は工夫されながら対応して頂いていると思っています。受け渡しの時にしか話せませんがありがたく思っています。
- コロナ禍において、保育園行事が限られその中でも対策を講じ業務を行って頂き感謝しています。しかし、今でしか見られない園で子ども同士で遊ぶ姿を見る事ができず残念に思っています。コロナの収束を願うばかりです。先生方には、子どもとの関わりにおいて感謝しかありません。ありがとうございます。
- このコロナ禍で大変な事がたくさんあると思いますが、園児の事をおもい、本当によくやってくれていると思います。今後も大変な事もあるかと思いますが、よろしくをお願いします。
- お遊戯会の際、休憩時間に先生に聞きたい事があったのですが、入り口や廊下に先生が誰もおらずとても困りました。お忙しいのは承知していますが、イベント時には先生が近くに常駐して下さると助かります。
- コロナ禍での保育いつも感謝しています。保育参観も残念ですが、時期やタイミングが良い時に改めて行って欲しいです。コロナもなかなか減らない世の中ですが、子ども達が元気で過ごせますように。

## 園より

- 現在、新型コロナウイルス感染症対策のため玄関での受け入れをしています。その為、なかなか担任と話す機会がないとのご意見をいただきました。コロナ感染症が収束しない状況では、現在の受け入れ態勢は当面変わらないと思いますが、受け入れする職員を当番制にするなど検討していきます。
- コロナ禍の為、様々な行事が縮小・中止せざるを得ない状況で、なかなか園での様子を見ていただく機会がなく心苦しく思っています。保育参観につきましては、年間行事に予定を入れていますが、コロナ感染状況を見ながら時期をずらして実施することも考えていきます。
- 園だより・クラスだより等は、毎月25日に投稿しています。土日祝に重なる場合は、翌日になります。
- 本園では、特別保育として英語・絵画・習字を行っています。スイミング教室につきましては、現在取り入れていく予定はありません。
- 三輪車やキックボードなどは、数に限りがあります。遊ぶ前に順番で乗る約束をしたり、職員も子ども達の様子を見ながら声掛けをしています。子ども同士での「貸して！いいよ！」などの貸し借りもできるよう促していきます。